



ECO DE LA PROVINCIA DE CADIZ.

DIARIO DE LA TARDE.

Político-literario-moral independiente.

Seccion de Medina.

DIA 6 DE JULIO.

El camino municipal de Medina á Chielana.—Aunque no quisiéramos descórrer el velo de un asunto de las gravísimas consecuencias que este; aunque venciendo el enfado y la vergüenza que nos cuesta hablar de sus circunstancias, sepultáramos en nuestro pecho las quejas, las recriminaciones de la generalidad; nuestro objeto sería ridículo, erróneo, insuficiente, y digno de toda clase de responsabilidad. La prensa, como eco de la opinion pública, como sostenedora de las leyes, como manantial de vida para las naciones, tiene en su mision la de acallar las pasiones y hacer que los beneficios de la humanidad no queden impunemente vencidos por el abuso y por la irrisión.

La prensa, elevada por la grandeza del entendimiento humano á la mision especial de proteger y amparar los derechos del hombre, cualquiera que sea su condicion, no puede faltar, sin un extravio de inmensa responsabilidad, á esta cualidad, que tanto mas brilla cuanto su independencia la hace tan necesaria como invulnerable. La prensa, cual un faro, difunde sus resplandores sobre todos los horizontes, y disipa las nieblas que el genio del mal ha estendido sobre la tierra. La prensa no puede callar, reina de la sociedad, señora del mundo, se estiende magestuosa por todos los ámbitos de la tierra, y recoge frutos de bendicion como títulos de gloria, que la ofrecen ante el trono resplandeciente de una creacion que ha inmortalizado los siglos. La prensa... fortalecida por su mision y destino, corre los azares de la persecucion, y al través de sus vicisitudes, encuentra la

dulce recompensa de su firmeza y rectitud. No teme: centinela avanzado de la cultura y de la civilizacion, anuncia los destinos futuros de los pueblos, y su voz se estiende de uno á otro confín, para avisar al que yacia sumido en la pesada noche de la ignorancia.

Las opiniones de la prensa, no son los compromisos que la ligan con sus parciales; la clemencia, la piedad, la religion y la moral, se dán la mano, y vínculos indestructibles anudan entre sí sus comunes esfuerzos, para vindicar y proteger la sociedad, contra la profanacion y la violencia causadas á familias, poblaciones, y reinos. Balmes y Chateaubriand, Donoso Cortés y Lamartine, el duque de Frias y tantos otros, son los ilustres trofeos del mundo literario. No olvidemos el genio creador de nuestros dias; el sublime cantor de la edad árabe; el Fenelon de la historia; el Tito Lirio, el Séneca, el orador del parlamento español... el duque de Rivas, cuyo nombre será siempre la columna donde descansan los mas bellos atributos del saber y de la inteligencia.

Pero estas pruebas solemnes de los grandes varones del siglo XIX no necesitan comentarios, están grabadas en los fastos de las academias científicas, en las discusiones de los parlamentos, y en las páginas de esos libros preciosos, codiciados, y nunca sobradamente leídos. La prensa, es el reflejo de la luz, y mas allá, en el pliegue de cada siglo, vá envuelta como símbolo de lo grande, de lo benéfico, entre todas las obras que caracterizan la mas santa de las misiones.

Tomada la base de nuestro asunto como una emanacion de esta superioridad, que no reconoce móvil alguno, sino en tanto que causa el bien general de los individuos y de las naciones, nos hemos propuesto hablar del camino municipal de Medina, presentándolo en todas sus fases.

Causa enfado observar las distribuciones mensuales, leer esos gastos crecidos, esa serie de números que aumentan valores infructíferos: ver un dia y otro, una semana, un mes, un año, el entorpecimiento, la negligencia y la apatía.

Doloroso es á la verdad contemplar el cuadro de tantas gabelas para la terminacion de un camino que cuenta nada menos que siete años: de un camino cuya linea ha ofrecido canteras, cales y hasta la calidad de su terreno á propósito para concluirlo prontamente: de un camino al que la naturaleza protegió con inviernos bonancibles y secos: en los que la estacion brindó con una temperatura benéfica y apacible; pero todos estos elementos se estrellaron en la fuerza invencible de los inconvenientes para ir reduciendo los recursos á la impotencia, y por consiguiente á la paralización completa de los trabajos.

Los Boletines oficiales son los testimonios mas elocuentes de esta verdad. Repasemos esas grandes partidas comparadas con la magnitud del objeto: observemos, el del 20 de junio y 25 del mismo, y nuestra imaginacion se sorprenderá con las pensiones al director, inspector y capataces que recargan los jornales, por el escasísimo número de brazos empleados en los trabajos, con un veinte, cuarenta, cincuenta y cuatro y hasta con un formidable NOVENTA y TRES y TRES CUARTOS POR CIENTO MENSUALES! Pero no somos el autor de un artículo de semejante naturaleza: los Boletines oficiales han obligado á nuestra pluma á trazar la historia del camino de Medina en vista de sus sorprendentes presupuestos. Los Boletines oficiales con sus partidas serán siempre la mejor apología que pueda hacerse de tanta asiduidad, actividad, perseverancia y celo; para dos leguas escasas y no concluidas, se

han agotado los recursos y duerme paralizado, segun trazas, hasta el dia del juicio por cuenta de los pasados contratiempos que le causaron la muerte.

Levantemos una y mil veces nuestra voz; reclamemos el amparo y proteccion de las leyes, para pedir que se publiquen las cantidades existentes antes y despues de principiarse las obras, fijándose definitivamente cuál es hoy el valor en caja para su terminacion. En cuya medida el señor gobernador civil acreditará, como siempre, su rectitud y sentimientos elevados.

CORREO GENERAL.

Madrid 6 de julio.

La Gaceta de hoy contiene en su parte oficial lo siguiente:

Ministerio de la guerra.—Partes recibidos en este ministerio.—El capitán general de Cataluña, con fecha 30 del pasado, participa habia dispuesto que inmediatamente marcharan tres batallones y un escuadrón á Zaragoza, y dos batallones y un escuadrón á Valencia á disposicion del gobierno para operar en las actuales circunstancias: al mismo tiempo avisa que la tranquilidad seguia inalterable en todo el distrito de su mando, y que no temia se turbase por nadie.

El comandante general de Albacete, con fecha 3, dice que habian llegado á este punto el batallón ligero de Africa, cuatro compañías de preferencia del regimiento de Almansa, la Guardia civil de la provincia; y esperaba dos escuadrones de carabineros, cuyas fuerzas están prontas á marchar segun órdenes posteriores.

El comandante general de la provincia de

Unos adelantan que se pierden de vista, otros atrasan que es un dolor, y estos por lo regular suelen tener malísima vejez, si una mano inteligente y hábil no les dá á tiempo un golpe en el registro.

Un reloj de fabrica conocida se puede garantizar por un año. El mas seguro de los hombres por un dia.

El hombre tiene la esfera en la cara, el minero en la nariz. Por la nariz y por la cara venimos casi siempre en conocimiento de la hora que es en aquella máquina inteligente.

El hombre honrado tiene la máquina en el corazón; el hombre de talento la lleva en la cabeza, el sensual en el estómago, el banquero en el bolsillo; solo el tonto no tiene máquina; es un reloj de sol.

La mujer es un reloj de lujo que suele tener despertador y á veces hasta música, pero nunca varia de sonata.

Echaros si no á observar por esas calles, anadia, y encontraréis en todas partes talentos de repeticion, modestias con campana, virtudes con escape, maridos con segundos y viudas con compensador. Todos marchan mientras les dura la cuerda de la vida, en tanto que la mano de la muerte se aproxima á la hora suprema con paso breve para el venturoso, lento para el desdichado, imperturbable para todos.

Estas ó semejantes cosas solia decirme aquel artífice filósofo cuando mas embarcada parecia su atencion en las dificultades del arte. Su pensamiento, sin embargo, quedaba en libertad para recorrer los espacios imaginarios con la graciosa agilidad: de un rubio querubín que trisea y salta en la matizada ladera cogiendo flores ó haciendo pepitañas; pero sin que se aparten de él los ojos vigilantes de su madre.

De lo que suele repetirme, y yo no me canso de escucharle, se desprende, amabilísimo lección, una verdad innegable, y es que á cada hora llega su hora en este mundo: que todo encuentra en él su término fatal, sin excepción los artículos de variedades, y como el presente pudiera comenzar á parecerse eterno por lo desabrido, dóile aqui fin, descándote venturas y rogando al cielo que la máquina de tu vida tenga cuerda para cien años santos, sanos y tranquilos.—J. Villaordon.

FOLLETIN.

EL RELOJERO.

Entre todos los artífices que cultivan el árbol frondoso de la moderna industria en sus diferentes ramas, el relojero constructor ha sido el que ha merecido siempre nuestras mayores simpatías. Es decir con esto que si la prevision de nuestros padres hubiese llegado á punto de habernos enseñado un oficio, nos habríamos decidido desde luego por el de relojero. Hoy mismo no podemos pasar por delante de uno de esos elegantes obradores sin detenernos á mirar por cima de la discreta cortinilla al laborioso artífice, con su lente diestramente colocado en el hueco del ojo, examinando el ingenioso esqueleto de un Frenbó de un Breguet. ¡Con qué tacto desprendió y vuelve á colocar aquellas microscópicas piezas, con sus microscópicos y delicados instrumentos! ¡Con qué tranquilidad de conciencia, al abrigo de la intemperie, rodeado de cronómetros, de péndulos y muestras elegantes, absorto en su trabajo, y sin curarse de cuanto pasa en el mundo, ve correr las horas de la vida en el cuadrante inmenso de la eternidad! Nada perciben sus sentidos de esa agitacion convulsiva en que bulle el mundo exterior. Arrullado en su actividad silenciosa por la incesante titilacion de aquellos resortes que ha animado su inteligencia y adornan las paredes de su estancia, no llega á sus oidos, ni el clamor impaciente de los unos, ni la queja importuna de los otros: ni el grito de los lastimados, ni el jayl de los desesperados, ni el bostezo de los satisfechos, ni el suspirar de la envidia, ni el sonreír del deseo. Yo te saludo, artífice envidiable, á quien no importuna el espectáculo de la vida al través de esa cortinilla verde en que se queiebran con los rayos brillantes de la luz, la realidad de las miserias humanas y el mánitir de sus afanes. ¡Yo te saludo y te envidio!

Al verte con una esfera en la mano izquierda y el punzón en la diestra, suspendido el aliento y penetrando con la vista el maravilloso interior de una repetición, no te quiero

engañar, artífice querido; no te veo á tí, veo á un gran ministro estudiando el complicado mecanismo de las sociedades, armonizando la accion parcial de sus ruedas, facilitando el mútuo engruaje de todas ellas, y dando por fin el movimiento y la vida á la máquina social.

¡Qué apacible existencia, me digo entonces á mi mismo, debe ser la del relojero y la del ministro, sobre todo en Espanal en Ginebra, en Londres y en Paris no debe ser tan reglona (para el relojero se entiende). Allí se fabrican de primera intencion, ruedas flamantes y cilindros nuevos, se construyen resortes, se confeccionan escapes, que despues aplicamos nosotros aqui (los relojeros por supuesto) segun lo exigen las circunstancias. Por consiguiente, en aquellos talleres donde se construye de nuevo, no puede haber tranquilidad para el verdadero artista; todo es confusion de obreros, conflictos de contra maestros, murmullos de aprendices, trazas del que vende, ardores del que compra, prisas á la entrada, ruido á la salida, vaiven en el despacho y bulia á todas horas.

No necesitamos decir á los que conozcan nuestra natural indolencia y propension al *far niente*; que de ser relojero ú hombre de estado quisiéramos serlo en nuestra patria adorada.

Es de observar que entre nosotros el relojero se llama constructor por costumbre, pues si bien lo creemos tan capaz de hacer un reloj nuevo como el primer ginebrino, como nunca llega el caso, resulta que lo de *constructor* es una potencia en estado latente, como dicen los filósofos, y como deben estar, á no dudarlo, muchas cualidades superiores en ciertos hombres políticos.

Es verdad que un relojero acreditado no tiene manos bastantes para las composuras que le encargan, de suerte que *relis notis* quedan limitadas con el tiempo sus aspiraciones á componer lo que otros de gobiernan, y á gobernar para que otros encuentren que romper, y en esto se vuelven á dar la mano el relojero y el gran ministro, por cuanto se encuentran reducidas sus respectivas artes á apretar mas ó menos el tornillo, á darle al registro hácia atrás ó hácia adelante, á colgar

el chisme en el gancho y á esclamar con el almanaque: *Dios sobre todo.*

Otro de los encantos irresistibles para nosotros en este oficio seductor, es el silencio con que se trabaja y el aire profundo y meditativo que llega á contraer el semblante en aquella laboriosa soledad. La vista acostumbrada á la sujecion del cristal de aumento llega á adquirir cierta sijeza penetrante y escudriñadora, que dá un airecito de ministro de estado ó agente diplomático en el ejercicio de sus funciones que salta á los ojos, y que por nuestra parte nos deja enamorados. Ocioso es añadir que un relojero no habla nunca, y solo alguna vez suele contestar con su cuenta y razon: En cuanto á reirse... ¿quién ha visto reír á un relojero en dia de labor?

Hay, sin embargo, espíritus tan mezquinos que no alcanzarán jamás á comprender toda la filosofía que encierra en sus modestas apariencias el arte del relojero. No falta quien al pasar por delante de uno de estos talleres que á nosotros nos roban el alma, se contenta con mirar la hora; sin dedicar una sola mirada al relojero constructor. Para esta clase de gentes el artífice cronómetro no es mas que un hombre que dedica su tiempo á construir máquinas para que otros cuenten el que emplean en esperar, en tejer y destejer, en aburrir, fastidiar, maldecir y haber vivido. Pero ¡ah ilusos! y cuanto os engañáis si á todos los artífices del gremio los medís por el mismo rasero.

Y cómo os avergonzaríais de llevar tan por bajo el vuelo de vuestro pensamiento si hubierais conocido á algunos de esos artistas que ama mi corazón y reverencia mi memoria! Escuchad lo que uno de ellos, sin levantar los ojos de la obra ni apartar las manos de la herramienta, me decia no há mucho, al acompasado son de un péndulo magestuoso como la palabra del sabio, mesurado como el consejo del prudente, cadencioso y sonoro como la voz de la conciencia en el pecho del justo.

«El hombre, me decia no es mas que un reloj que tiene cuerda para setenta años.

Hay hombres de mas ó menos dura. Esto depende á veces de la fabrica de donde salen, otras del trato que les dan las manos en que caen.

Toledo, con fecha de ayer, participa que una compañía del regimiento infantería del Príncipe había llegado á dicho punto procedente de Ciudad-Real, y que tanto los oficiales como los individuos de tropa pertenecientes á la misma habían manifestado su completa adhesión al trono, y sus deseos de acatar cuantas disposiciones emanen del gobierno de S. M., abochornados de la conducta desleal de su regimiento.

El primer jefe del batallón cazadores de Barcelona desde Trujillo se dirige á marchas forzadas á esta corte, donde debe entrar próximamente con algunos escuadrones pertenecientes á los institutos de Guardia civil y carabineros.

La división que manda el capitán general de Burgos, compuesta de cuatro batallones, media batería y 300 caballos, á cuya fuerza se incorporarán dos batallones de cazadores y el regimiento caballería de Montesa que vayan de Zaragoza, se dirige á esta corte á marchas forzadas para tomar la izquierda y caer sobre los sublevados en combinación con la que ha salido detrás de ellos ayer de la corte. Todas las tropas vienen en carros.

Los capitanes generales de Granada y Andalucía participan haber reconcentrado sus fuerzas de todos institutos en las capitales, para obrar combinadamente con las fuerzas que persiguen á los rebeldes, y que en sus distritos no se alteraría en lo mas mínimo la tranquilidad.

El capitán general de Estremadura y el de Castilla la Vieja participan haber cubierto la frontera de Portugal con fuertes destacamentos de Guardia civil y carabineros de infantería.

En las demás provincias no ocurre novedad, y las autoridades están apercibidas convenientemente para obrar.

Ministerio de hacienda.—Ilmo. Sr.: Como pudieran ocurrirse dudas á los jueces y tribunales del fuero de hacienda y á los funcionarios del ministerio fiscal acerca de si la supresión de la confesion con cargos y las demás reformas del procedimiento criminal que ha verificado el real decreto de 26 de mayo último, eran ó no aplicables á las causas por delitos comunes de que conocen dichos jueces y tribunales del fuero de hacienda, oida esa direccion general, se ha servido S. M. declarar que el espresado real decreto es aplicable á las indicadas causas.

De real orden lo digo á V. I. para los efectos que haya lugar. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 3 de julio de 1854.—Domenech.—Señor director general de lo contencioso.

Hay noticias oficiales de que el 1.º de julio permanecía inalterable el orden en la provincia de Jaen, de la que tanto se ha hablado estos dias en sentido contrario. A la vista tenemos el Boletín oficial extraordinario publicado en la capital el mismo dia en que el gobernador asegura que del mismo bien se goza en las provincias limítrofes.

Segun las noticias de la España, la seguridad de Toledo no ofrecía el menor cuidado: además de los medios naturales de defensa que tiene en su posición topográfica, y en los grandes y sólidos edificios que encierra, mayormente cuando la principal fuerza del enemigo consiste en caballería y carece de artillería, el mariscal de campo don Pascual Real, comandante general de aquella provincia, contaba con mas de seiscientos hombres.

Por la direccion general de la caja de depósitos, se ha publicado en la Gaceta un aviso para que con arreglo al artículo 12 de la instrucción de 19 de agosto de 1853, los individuos que tienen abierta cuenta corriente en esta caja general, se servirán pasar á comprobar aquella, á la liquidación de intereses por el trimestre que venció en 30 de junio último, cualquier dia no feriado, desde el 4 al 15 de este mes, de diez á dos de la tarde.

Anteayer y ayer se han celebrado de orden y á expensas de S. M. la reina en su real iglesia de Nuestra Señora de Atocha dos funciones religiosas, la primera por el eterno descanso de los que fallecieron en los campos de Vicálvaro, y la otra por la paz y tranquilidad del reino y salud de los heridos. Han asistido el excelentísimo señor patriarca de las Indias y el distinguido cuerpo de inválidos.

El ferrocarril de Aranjuez y el telégrafo eléctrico pueden utilizarse ya, á pesar del gran destrozo causado por los insurrectos.

Segun dice la Esperanza, muy pronto estarán corrientes las comunicaciones telegráficas entre esta corte y Zaragoza, pues los hilos conductores se están ya colocando á las inmediaciones de dicha ciudad.

A la primera noticia que de lo ocurrido en Madrid recibió por el telégrafo el señor

capitán general de Cataluña, señor Larrocha, dispuso la salida de los batallones de infantería y dos escuadrones de caballería, y como no tenia conocimiento de la posición de los sublevados, decidió que la mitad de la fuerza marchasen por Zaragoza y la otra por Valencia. Parece que el señor general Larrocha está completamente seguro de que las fuerzas que le quedan son mas que suficientes para cubrir el servicio y conservar la tranquilidad en el antiguo Principado.

Ayer se ha dado sepultura al cadáver del teniente del regimiento de Farnesio, Mercadal. El entierro salió del hospital militar y en la comitiva iban sobre veinte coches. Llevaban las cintas del féretro cuatro sargentos del mismo regimiento.

Hoy deben salir los facultativos, empleados de administracion y dependientes del ramo de sanidad militar, que han sido comisionados para trasladar á Madrid los heridos que se encuentran en Alcalá.

En Valencia va á recibir notable impulso el plan de caminos, gracias al celo del gobernador señor Campoamor, y la comision de agricultura de la sociedad económica va á ocuparse en el interesante asunto de renovar la semilla de gusanos de seda.

Hay cartas en Tarragona que anuncian el restablecimiento de la enfermedad del conde de Reus, y que á mediados de junio salió con los oficiales españoles de su estado mayor y una escolta de caballería turca que le dió el sultan, para trasladarse á Schunla ó al campo de los ejércitos aliados.

Sobre los sucesos que están pasando, hé aquí lo que publica el Heraldo de hoy, confirmando plenamente lo que dijo ayer la correspondencia.

«Las noticias que tenemos de los rebeldes son escasas, pero satisfactorias. Ayer emprendieron precipitadamente su marcha de Tembleque en direccion á Manzanares, temiendo sin duda la nube que los amagaba, y al parecer intentan penetrar en Andalucía; operacion que como ayer decíamos, no se comprende.

«La desmoralizacion crece por momentos en sus filas. Anteanoche se les separaron siete oficiales y ochenta y cuatro soldados del regimiento del Príncipe, y que se presentaron á las autoridades de Toledo. Algo mas sucederá cuando ya no puedan viajar por ferrocarril.

«En cuanto los rebeldes abandonaron á Aranjuez, el señor Salamanca empezó á reparar los enormes destrozos que han hecho en el ferrocarril y en el telégrafo eléctrico. Tal ha sido la maravillosa celeridad con que el señor Salamanca ha procedido, que á pesar de haber kilómetros enteros levantados, de estar cortado el telégrafo por veinte puntos, y de haberse volado algunas alcantarillas, ayer iban los trenes á Villasequilla, que está en poder de nuestras tropas, y el telégrafo funcionaba con toda seguridad.

«Las noticias de provincia son cada dia mas satisfactorias. En todas partes reina la mas completa tranquilidad, en todas se repueba con energia el hecho escandaloso que hemos presenciado. Ni una voz se levanta en favor de los rebeldes; ni un soldado se les une, ni un pueblo solo los aclama: en esta situación poco dias de existencia deben quedarles.»

Ya deben encontrarse en Zaragoza ó mas acá cuatro batallones y un regimiento de caballería, parte de las fuerzas de que se ha desprendido el capitán general del Principado, por no considerarlas allí necesarias para la conservación de la tranquilidad pública, que permanece en Cataluña inalterable. El general Larrocha se ha contentado con recordar sus anteriores disposiciones contra los que turben el orden público.

Han regresado á Albacete las dos remesas de dinero que los gobernadores de aquella provincia y la de Alicante enviaban á la caja central. Los comisionados llegaron hasta Alcázar el dia 1.º; pero tan luego como la autoridad civil de Albacete supo que el camino de hierro de Aranjuez había sido cortado por la tropa sublevada y que esta había hecho movimiento hácia la carretera de Andalucía, dictó sus órdenes con tal celeridad y tan oportunamente, que el dia 3 entraron de nuevo en aquella capital los comisionados, conduciendo sus respectivos caudales en su tren del ferrocarril que les estaba esperando en Villarrobledo. Sin estas disposiciones los insurrectos se hubieran apoderado de sumas muy respetables.

De Albacete nos dicen que han llegado dos batallones procedentes de Cartagena y bastante Guardia civil, cuyas fuerzas permanecen allí por ahora, añadiendo que se esperan algunas mas de un momento á otro. Nos aseguran que en las fuerzas de distintas armas reunidas en aquel punto, reina el mayor entusiasmo y la decision mas com-

pleta. En aquella, como en todas las demás provincias de España, la tranquilidad pública sigue inalterable. Los 85 pueblos de que se compone la provincia de Albacete, se han suscrito voluntariamente al anticipo reintegrable, á escepcion de algunos contribuyentes. Aquel activo y celoso gobernador civil, recibe cada dia nuevas muestras de deferencia de todos sus administrados.

Segun los últimos partes del gobierno, reina la mas completa tranquilidad en todas partes, fuera del terreno ocupado por los sublevados.

El señor don José de la Concha, que desde fines del mes pasado se encontraba en Bayona, ha sido internado en Francia por orden del gobierno francés. El señor Concha se hallaba á la fecha de las últimas noticias en Burdeos y había solicitado, segun dicen, pasaporte para Inglaterra.

La división que trae el general Turon y que ha recibido orden de dirigirse contra los sublevados, debe encontrarse en estos momentos en Soria.

Segun las últimas noticias, parece que los sublevados se han corrido hácia Madrilejos y Mora. Tambien se dice que entre los gefes de la sublevacion no reina actualmente la mayor homogeneidad de miras.

Ayer se ha servido S. M. aprobar las propuestas que han sido hechas por el señor ministro de la guerra para recompensar el mérito contraído en la accion de Vicálvaro. Entre los gefes ascendidos sabemos que lo han sido al de empleo de brigadier el coronel del regimiento de Villaviciosa don José Rubio Guillen y el coronel don Vicente Talledo, teniente coronel mayor del regimiento de ingenieros.

La división de operaciones que salió ayer de Madrid, llegó sucesivamente sin el menor contratiempo por los trenes del ferrocarril á Aranjuez. La caballería y el ganado de la artillería han ido por la carretera. Esta división tiene avanzado un cuerpo compuesto de infantería y caballería de la Guardia civil en Villasequilla.

La circulación del ferrocarril de Aranjuez está completamente restablecida.

El teniente Calderon del regimiento de Valencia, herido gravemente en la accion de Vicálvaro, se encuentra fuera de peligro. Los dos oficiales del regimiento de ingenieros, cuyas heridas se presentaron en un principio de gravedad, van mejorando.

Bolsa de Madrid.—A medida que el aspecto de las cosas públicas van mejorando, mejora tambien el curso de los efectos de la deuda. Hoy han tenido una subida de consideracion. En 3 por 100 consolidado se ha publicado una operacion á 35 40, por fin de agosto en firme, lo cual equivale á 35 35 al contado. En diferida se han hecho bastantes operaciones fuera de bolsa á 18 75, y á este precio hubo dinero durante mucho tiempo. A las tres y media quedaba algo mas flojo. En los demas valores nada se ha hecho. No hay novedad en los cambios de provincias ni en los del extranjero. El papel sobre Londres abundaba hoy.

Cotizacion oficial de la bolsa de Madrid del 6 de julio.

Títulos del 3 por 100 consolidados 35 50 c. d.

Idem idem á plazo á fin del próximo en firme 35 40.

Idem del 3 por 100 diferido 18 85 d.

En el Regenerador, periódico de Sevilla, correspondiente al dia 9, leemos lo siguiente.

«Las últimas noticias que de los sublevados tenemos, son de que el dia 6 pernoctaron en las inmediaciones de Ciudad Real y que al aproximarse el valiente general Blasler, que los persigue con fuerzas considerables de todas armas, emprendieron la fuga sin direccion ni orden, y sin atreverse siquiera á presentar una avanzada. Estas noticias movieron al dignísimo señor capitán general de este distrito á salirles al encuentro, anhelante de participar y de que participase el ejército de Andalucía de la gloria de contribuir á la estincion de los rebeldes; pero el último parte del excelentísimo señor ministro de la guerra indica que ya han demostrado su movimiento hácia Despeñaperros, y en este caso otra mira reclamaba imperiosamente su atencion, la de poner á cubierto á la rica y codiciada Sevilla de un golpe de mano que pudieran intentar los rebeldes, confiados en que la escasez de las fuerzas que custodiasen sus muros pudiera serles favorable. Aun asi se llevarian un chasco; pero el capitán general ha llenado sus deberes y Sevilla le agradecerá su celo. Confie el general en la lealtad de los sevillanos, como estos están seguros de su valor y decision.

He aquí el Boletín del ejército de Andalucía que se publicó ayer noche.

Boletín del ejército de Andalucía.—Número 1.º.—El excelentísimo señor ministro de la guerra se ha servido participarme de real orden que los enemigos, sobre cuyas huellas

marcha S. E. con una fuerte division, se dirigen desde Tembleque hácia Despeñaperros: á la vez me previene estar preparado poniendo la capital á cubierto de un golpe de mano, por si aquellos, sin artillería y casi sin ninguna infantería, pues solo traen 400 hombres, fueran tan osados que intentaran probar fortuna en su fuga.

Consecuente en mi decision de hacer conocer al público sensato de la leal Sevilla los acontecimientos, sean cuales fueren, me apresuro á participarle que en obediencia del soberano mandato, he dispuesto reconcentrar fuerzas y practicar algunas obras que basten á conseguir el objeto.

Descansen, pues, tranquilos los sevillanos que la autoridad vela por ellos, y sobre todo recacen con fé y energia la sugestion insidiosa de los que tal vez intenten sacar partido de esta circunstancia para desfigurar la situación.

Sevilla 8 de julio de 1854.—El capitán general, Félix Alcalá Galiano.»

HABANA.

Insertamos á continuacion un extracto de la revista comercial que publica el Diario de la Marina.

Habana 10 de junio de 1854.

Azúcares.—Ha continuado el mercado con muy cortas escepciones, bajo el mismo estado de desanimacion en que se encuentra desde algun tiempo y cuyas causas hemos indicado en las reseñas anteriores. Por lo tanto solo tenemos que manifestar que las operaciones hechas en la actual semana se han limitado á quebrados de clases inferiores, y que si algun blanco se ha colocado es muy insignificante, continuando asimismo los precios sin variacion.

Aguardiente.—La demanda ha sido buena, lo mismo que las partidas realizadas para esportar, pero no ha salido mas que una partida de 50 pipas para Santander.

Cafe.—Las operaciones se han limitado á cortas partidas á los precios de 9 á 10 ps. quintal. No se ha esportado ninguna.

Cera.—Se han vendido 150 arrobas de Santi Spiritus de 7 1/2 ps. arroba y se han almacenado 500 arrobas de Remedios porque solo ofrece 7 ps. arroba y esportándose una sola partida de 126 1/2 arrobas para Tabasco.

Cueros.—Hay por vender 4 partidas de Trinidad, no habiéndose hecho operaciones de venta en la semana.

Miel de purga.—Pocas ventas ha tenido, comprendiendo la esportacion 500 bocoyes para Salem, 80 para Boston, 41 para Portland, 40 para Baltimore y 10 para Filadelfia; total 471 bocoyes.

Miel de abejas.—No ha tenido mas operaciones que la de una partida de 10 terceroles esportada para Trieste.

Tabaco torcido.—Se ha mantenido favorablemente el mercado haciéndose buenas operaciones en el curso de la semana, y esportándose hasta hoy 2,056 millares para Southampton; 1,462 1/2 para New York; 525 para Trieste; 50 para Boston; 28 1/2 para Liverpool; 284 1/2 para Falmouth, 26 para Santander y 7 para la Coruña; total 4,586 millares.

Tabaco en rama.—No ha habido arribos ni venta del de Vuelta Arriba. Durante la semana se han esportado 20,565 libras para New-York, 14,616 para Southampton, 4,135 para New Orleans, 3,500 para Santander y 500 para Charleston, total 32,214 libras.

Tasajo.—Quedan por vender 5 cargamentos y calculamos hoy la existencia en 25,000 quintales.

Fletes.—El mercado no ha dejado de ser bastante activo durante la semana, habiéndose colocado casi todos los buques nacionales en solicitud de fletens, tanto para puertos de la península como del extranjero, á precios bien sostenidos. Aun de los buques de porte mayor se han fletado algunos, dándose la preferencia á los americanos. Creemos, sin embargo, que las abundantes llegadas de buques que hemos tenido en estos últimos dias podran fácilmente producir una baja general de los fletes.

Correo extranjero.

El 26 de junio ha quedado definitivamente levantado el sitio de Silistria, retirándose al otro lado del Danubio con todos los trenes de artillería y de ingenieros. Los generales rusos dicen en sus proclamas que se retiran porque en Valaquia reina una peste asoladora. Lo que ahora llama la atencion pública es la actitud que tomará el ejército austriaco.

El Times publica el siguiente despacho fecha en Viena el 30. «Se asegura que el baron de Mevendorff ha recibido esta ma-

ñana sus recedenciales, pero no se cree que por eso queden interrumpidas las relaciones diplomáticas con Rusia. El conde Coronini debe entrar el 5 de julio en la pequeña Valaquia con 50.000 hombres por Orsova. El 20 y 25 de junio la vanguardia turca, compuesta de 25.000 hombres ha atacado la retaguardia rusa y la ha rechazado mas allá del muro de Trajano. Faltan pormenores.

No hay concordancia entre los periódicos con respecto al papel que en las presentes circunstancias debe representar el ejército austriaco. Mientras que los diarios alemanes suponen que los austriacos se interpondrán entre los beligerantes é impedirán á unos y á otros traspasar su respectiva línea, los franceses se indignan de semejante suposición, y aseguran que el ejército austriaco combinará sus movimientos con los de Francia é Inglaterra, y operarán en caso necesario juntos. Un periódico de Berlín indica que la intención del gobierno austriaco es de substituir su protectorado en las provincias danubianas al de Rusia.

Tenemos ya noticias positivas de las operaciones de la flota inglesa contra Bomarsund, puerto de la isla de Aland. El fuego comenzó el 21 á las cinco de la tarde, y duró la mayor parte de la noche. Todos los almacenes han sido reducidos á escombros y arrasadas las baterías. Los buques han sufrido por su parte algunas averías. Hé aquí el parte del almirante Napier.

»Baro Suna 18 de junio.—A bordo del Duque de Wellington. Tengo el honor de remitiros adjunta la relacion del almirante Plumidge de las operaciones practicadas en el golfo de Bothnia desde el 5 de mayo al 10 de junio. Por estos documentos vereis que ha destruido 46 buques á la vela y en astillero, los que median sobre 11.000 toneladas, de 40 á 50.000 barricas de pez y alquitran, 6 000 metros cuadrados de brea, gran número de materiales de madera como perchas, tablas etc.; velas, cuerdas y otros utensilios de marina cuyo valor es de 500 á 400.000 libras esterlinas, sin haber perdido al hacer estas presas ni un solo hombre. El almirante Plumidge ha tenido que luchar con las rocas y los innumerables escollos mal indicados en las cartas, y tropezado con el hielo el 30 de mayo. Aunque algunos de sus buques hayan chocado con estos obstáculos, tengo la satisfacción de decirlos que ninguno de ellos ha experimentado averías que no puedan por sí mismo reparar. El contraalmirante prodiga los mayores elogios á los capitanes, oficiales, marineros y soldados, y en particular al teniente Priest, primer teniente del Leopard, antiguo y entendido oficial, y á Hammel su teniente de pabellon. Recibid etc.—Napier.»

Los despachos del almirante Plumidge adjuntos á esta carta se limitan á espresar los buques y propiedades rusas que ha destruido su escuadra. Otro despacho del almirante Napier, en estremo lacónico, acompaña á la relacion de lo de Gamla-Kalerby. Sir Carlos Napier se limita á decir que ha demostrado su descontento al capitán del Vulture por haber atacado aquella plaza sin necesidad alguna y de una manera imprudente. El contraalmirante Plumidge se une al comandante en jefe para espresar su descontento en este asunto. Hé aquí una de las cartas que dan cuenta de este desgraciado ataque.

»A bordo del Vulture á 18 de junio.—Obedeciendo vuestras ordenes (las del contraalmirante Plumidge) me dirigi hácia el antiguo Kalerby, la mañana del 6. El tiempo me obligó á hacerme meramente al mar, pero la mañana siguiente como tuvieramos viento mas favorable, anclamos ícente á la isla de Tullon acompañados del Odiu. Las embarcaciones se destacaron á las ordenes del primer teniente del Vulture M. Carlos Wise, provisto de señales. Tengo el penoso deber de anunciaros que se encontraron frente á frente con el enemigo y fueron batidas, y que el Vulture ha perdido su chalupa de ruedas. Tan pronto como hubo noticia del ataque se envió la reserva que consistía en una chalupa de ruedas de cada buque y en el gig del capitán Scott, que ofreció espontáneamente sus servicios. Viendo que las fuerzas enemigas indudablemente eran muy superiores, le encargué que hiciese retirar á nuestras embarcaciones. A la mañana siguiente el teniente Vice partió con una carta para el gobernador de Ganila Kalerby, llevando parlamentario; pero volvió sin haberlo entregado, pues no se habia querido reconocer el pabellon, trayendo la noticia de que un regimiento regular se habia reunido mientras la embarcacion estaba en la bahía, y de que un segundo regimiento (á juzgar por la diferencia de uniformes) se preparaba á la defensa. Como no habia mas que 15 pies de agua en la parte mas honda de la bahía, y el Odiu y el Vulture no podian acercarse, creí imposible toda operacion ulterior y me di á la vela á las seis de la tarde dando cita para el faro de Hallgrund, cerca Jacotstadt. Pero el

mal tiempo me impidió utilizar nuestras fuerzas en los alrededores de este punto. —Recibid, &c.—J. H. H. Classe-capitan.»

Gacetilla.

LA MODA.—Con este título se publica hace mucho tiempo en esta ciudad un periódico literario y de modas, digno por su amenidad é interés de quien lo dirije. Persona agena á todo pandillaje, crítico severo y consumado poeta, recibe un verdadero placer cuando un hijo de Cádiz publica sus trabajos literarios... Sus consejos le indican la verdadera senda del saber; sus sinceros parabienes le animan á seguir el espinoso sendero de las letras, y puede llamarse el verdadero padre de la literatura gaditana. Lejos de él las miras privadas, La Moda en sus revistas semanales está llena de sinceridad y nada se escapa á sus columnas. Nosotros, admiradores de la independiente conducta de La Moda en sus críticas, de la amenidad y ternura de sus versitos, de la agradable variedad de sus notas, y sobre todo, de la orijinalidad y exactitud de sus artículos sobre modas, recomendamos á nuestros lectores su lectura; libre ya de la tutela del Comercio; pues se publica por sí y ante sí en la Revista Médica, á 4 reales mensuales.

Epigrama.

Preguntaron con calor á un filósofo ladino: —¿Por qué no juzga don Flor el drama de don Iquino? —Porque el tal no se acomoda á hacer á la moda agravios; y solo ejerce La Moda críticas de monos sabios.

Teatro Principal.—Esta noche á las ocho y media se pondrá en escena en dicho coliseo la comedia en tres actos, original de don Luis Egular, UNA BROMA DE QUEVEDO.—Finalizando la función con la pieza en un acto, LA FAMILIA IMPROVISADA.

GACETILLAS OFICIALES.

Herencia.—El señor juez de primera instancia de Chiclana cita y emplaza por edicto de 23 de junio, á los que se hallen con derecho á los bienes quedados por fallecimiento abintestato de doña Antonia Organvies, viuda de don Lorenzo Benitez, á fin de que se presenten dentro del término de un mes, á deducirlo en forma.

Cuentas.—El señor alcalde de esta ciudad, administrador del patronato fundado por doña Ursula Echanove, ha presentado en el gobierno de provincia las cuentas de su administracion desde 1.º de enero á fin de diciembre de 1855, las que estarán de manifiesto por término de quince dias en la mesa del negociado para que pueda revisarlas quien se juzgue con este derecho. Asi mismo estarán de manifiesto las del patronato fundado por don Melchor de Cuellar, comprendidas en los mismos meses y año.

Captura.—El señor gobernador militar de esta plaza reclama la del desertor del cuerpo de artillería Leandro Diaz y Gervera, natural de Villar de Olalla, labrador, soltero, pelo y cejas negros, ojos pardos, color trigueño, nariz regular, barba poca, boca regular.

Desercion.—El capataz del destacamento presidial de esta plaza, da parte de la del confinado Antonio Rojas Castro. Estatura cinco pies, ojos garzos, nariz regular, cara larga, color blanco, viste pantalón y chaqueta de cañamazo.

Para su dueño.—En el término de la villa de Zahara el dia 30 del mes anterior, ha aparecido un caballo cuyo dueño se ignora; es capon, castaño claro, cuatralbo y arañado de pies y manos, una manchita negra en el pie izquierdo, varias blancas en los costillares y en la tabla del cuello, lucero comido y bebe cerrado, su alzada de mas de siete cuartas, con este hierro A.

Una prestidigitacion.—El prestidigitador francés Mr. Bousignies, que estuvo en esta ciudad en el mes de abril último, se ha ausentado de la misma adeudando al fondo de arbitrios sobre espectáculos y diversiones públicas, la cantidad de 224 reales: los señores alcaldes de los pueblos y comisario de vigilancia tienen orden de inquirir su paradero y hacer efectiva esta suma.

Subasta.—El señor provisor vicario general del arzobispado de Sevilla, publica la subasta en venta por término de treinta dias, de un solar en la calle de la Plaza, número 40, en la villa de Puerto Real, procedente del convento de la Merced calzada de Jerez

de la Frontera, capitalizado en 6.000 reales, sin carga alguna civil ni eclesiástica.

En juicio.—El señor comandante militar de marina cita, llama y emplaza á don Joaquin Cervallas, José Aguilar, Rafael Guillen, Francisco Galvado, Ignacio Cuña, Anselmo Flores, José Barragan, Juan Terreiro y José Maria Solis, que fueron de la fragata española Manuela, para que en el término de nueve dias se presenten en su juzgado á la práctica de cierta diligencia decretada en causa que pende contra Juan Solano.

Subasta.—El señor alcalde de la villa de Prado del Rey publica la subasta de la venta á que da nombre dicho pueblo en arrendamiento por tres años, bajo el tipo de 1,715 reales 51 maravedis vellon, cuyo acto tendrá lugar en aquella sala capitular el 29 del mes presente á las doce de su mañana.

Segunda boleta.—El señor alcalde de Arcos saca nuevamente á remate las obras de empedrado de varias calles y plazas, bajo el tipo de 27,990 reales vellon. Dicho acto se verificará en aquellas casas consistoriales el dia 17 del presente á las doce de la mañana.

Edicto.—Se subasta por término de treinta dias, contados desde el 3 del corriente, una suerte de cinco y media aranzadas de tierra y viña, pago del arroyo del Membrillar, en arrendamiento por cinco años y en cantidad de 350 reales en cada uno. Tendrá lugar el remate el dia 2 del mes próximo de agosto á las doce de la mañana en los estrados del consistorio de Jerez de la Frontera.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para mañana: gefe de dia, el coronel don Juan Aguilar, primer comandante del tercer regimiento de Artillería.—Parada: dicho cuerpo, Jaen y Guardia civil.—Rondas, hospital y provisiones, Jaen. De órden del señor gobernador militar.—El coronel mayor de la plaza: Mateo Moran.

Gacetilla religiosa.

SANTO DEL DIA.

San-Pío I, papa y mártir, y Santa-Verónica de Julianis, viuda.

MAÑANA.

San-Juan Gualberto, abad y fundador. El Jubileo de las cuarenta horas está en la iglesia de San-Francisco.

Mañana.—En la misma iglesia.

En la iglesia del Hospital de Nuestra Señora del Carmen se consagra una solemne octava á su escelsa titular y patrona. Dará principio el dia 16 del presente julio á las seis de la tarde, siendo el orador que publique sus grandezas en todas las tardes, el presbítero don Diego de Cádiz. El dia 15, vispera de la Santísima Virgen, se cantará una solemne salva en punto de la oracion, y el dia 16 á las siete de la mañana, habrá procesion y comunión general para las enfermas, siendo á las diez la fiesta principal, en la que hará el panegírico el señor don Antonio Pizarro.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE MAÑANA.

Sale el Sol... á las 4 y 46 ms. de la mañ. Se pone... á las 7 y 14 ms. de la tarde. Sale la Luna á las 9 y 36 ms. de la noche. Se pone... á las 7 y 2 ms. de la mañana. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 y 5 minutos.

- 1.ª Alta á las 3 y 36 ms. de la madrugada.
- 2.ª Baja á las 9 y 46 ms. de la mañana.
- 3.ª Alta á las 3 y 55 ms. de la tarde.
- 4.ª Baja á las 10 y 7 ms. de la noche.

Parte mercantil.

BUQUES QUE ENTRARON AYER EN ESTE PUERTO.

Místico español Dolores, Miguel Gorfin, de Moguer en un dia, con vino. Laud Maria, Francisco Berenguer, de Sevilla en 3 dias, con trigo y otros efectos.

HAN SALIDO.

Fragata española General Churruca, su capitán don Ramon Muñoz, y consignatario don Ignacio Fernandez de Castro, para Manila. Fragata española Preciosa, don José Ferragut, con mercancías, para Rio-Janeyro, Valparaiso y Lima. Bergantin ingles Adolphi, capitán W. Hurrell, en lastre, para Shielus. Bergantin español el Lindo, don Pablo Fer-

rer, con vino y otros efectos, para Montevideo.

Goleta inglesa Hannah, capitán M. Johnson, con sal, para Prince Edward's (Canadá). Goleta diuamarquesa Euphrosyne, capitán P. Gurksen, con sal, para Rio-Janeyro. Balandra española la Rosita, don Manuel Felechea, con sal, para San-Juan de Terranova. Goleta española la Virgen de Regla, don Pedro Ruiz, con vigas, para Sevilla.

Buques entrados hoy hasta las doce.

De Troon en 15 dias bergantin inglés Creole, capitán G. Donnan, con carbon de piedra, á don Antonio Sicre. De Barcelona y Málaga en 16 horas vapor español Ebro, capitán don Ignacio Soler, con mercancías, á don Aurelio Alcon. De Huelva en 6 horas vapor español Ligero, capitán don José Maria Pastor, á don Juan Gonzalez Peredo.

Ferro-carril entre Jerez, el Puerto de Santa-Maria y Cádiz.

Servicio de pasajeros de Jerez al Puerto, y vice-versa.

HORAS DE SALIDA DE LOS TRENES.

De Jerez.	Del Puerto.
Dia 12.	
5 de la mañana.	8 de la mañana.
12 de idem.	1 1/2 de la tarde.
6 de la tarde.	7 de idem.

Los billetes se espenderán en las estaciones, en los despachos al efecto, siendo los precios 8 reales vellon en primera, 5 id. en segunda y 3 id. en tercera clase. Los billetes sirven solo para el tren y dia marcados en los mismos.

Mercados públicos.

PRECIO DE LOS GRANOS EN ESTA PLAZA.

	de	á	rs.	color.
Trigo.....	42	48	rs.	"
Obispado.....	38	40	rs.	"
Habas chicas.	33	35	rs.	"
Maiz.....	38	40	rs.	"

JEREZ.

Trigo.....	de 38	á 44	rs. fanega.
Cebada.....	de 17	á 20	rs. "
Garbanzos.....	de 45	á 90	rs. "
Alpiste.....	de 30	á 32	rs. "
Alverjones.....	de 34	á 36	rs. "
Habas cochineras.	de 27	á 30	rs. "

CHICLANA.

Trigo.....	de 38	á 42	rs. fanega.
Alpiste.....	de 32	á 34	rs. "
Habas.....	de 28	á 30	rs. "
Cebada.....	de 20	á 22	rs. "
Garbanzos.....	de 58	á 60	rs. "
Vinagre.....	de 12	á 16	rs. arroba.
Carne de vaca.....	de 00	á 30	ctos. libra.
Tocino.....	de 00	á 48	"

MEDINA.

Trigo.....	de 36	á 38	rs. fanega.
Alpiste.....	de 00	á 30	rs. "
Garbanzos.....	de 00	á 60	rs. "
Cebada.....	de 00	á 18	rs. "
Habas.....	de 00	á 28	rs. "
Zahina.....	de 00	á 20	rs. "
Aceite.....	de 00	á 48	rs. arroba.
Aguardiente.....	de 00	á 68	rs. "
Vinagre.....	de 00	á 12	rs. "
Carne de vaca.....	de 00	á 26	ctos. libra.
Tocino.....	de 00	á 48	"
Miel blanca.....	de 00	á 30	rs. arroba

PATERNA.

Trigo.....	de 36	á 38	rs. fanega.
Alpiste.....	de 00	á 30	rs. "
Garbanzos.....	de 55	á 60	rs. "
Cebada.....	de 00	á 18	rs. "
Habas.....	de 00	á 28	rs. "
Zahina.....	de 00	á 20	rs. "
Aceite.....	de 00	á 48	rs. arroba.
Vinagre.....	de 00	á 11	rs. "
Jabon.....	de 00	á 48	rs. "

VEJER.

Trigo.....	de 34	á 38	rs. fanega.
Alpiste.....	de 00	á 28	rs. "
Habas.....	de 00	á 25	rs. "
Cebada.....	de 18	á 20	rs. "
Zahina.....	de 00	á 20	rs. "
Garbanzos.....	de 00	á 50	rs. "
Aceite.....	de 46	á 50	rs. arroba
Vinagre.....	de 00	á 12	rs. "
Carne de vaca.....	de 00	á 24	ctos. libra.
Idem de carnero.....	de 00	á 20	"
Tocino.....	de 00	á 40	"

TARIFA.

Trigo.....	de 39	á 42	rs. fanega.
Cebada.....	de 00	á 16	rs. "
Habas.....	de 26	á 27	rs. "

SEVILLA.

Trigo de 33 á 47 rs. fanega.—Cebada de 20 á 21 1/2 id. id.
--

MALAGA.

Trigo.....	de 46	á 54	rs. fanega.
Cebada.....	de 20	á 21	rs. "

CORDOBA.

Trigo.....	de 28	á 34	rs. fanega.
Cebada.....	de 00	á 15	rs. "

CACERES.

Trigo.....	de 26	á 28	rs. fanega.
Centeno.....	de 15	á 16	rs. "
Cebada.....	de 17	á 18	rs. "
Garbanzos.....	de 66	á 70	rs. "

TEATRO PRINCIPAL.

Terminado el primer abono, la empresa y direccion de este teatro abre un segundo y último, durante el cual confía en no ser menos favorecido del público gaditano, de lo que lo ha sido en el que concluye. Si en este ha llenado cumplidamente sus compromisos, al mismo público toca decidirlo, perteneciendo solo a la empresa el recordarlo. La compañía se ha robustecido poderosamente con la cooperacion del primer actor de los teatros de la corte, el señor don Manuel Ossorio, y ha adquirido como primera actriz a la señorita Menendez; adquisiciones que han merecido la general aceptación de tan ilustrados jueces. Producciones líricas y dramáticas, ó nuevas ó poco vistas se han puesto en escena, habiendo en las mas de ellas superado el éxito aun a las esperanzas de la direccion y de la compañía, que si mucho se prometian de la cultura y galantería de Cádiz, esta vez puede decirse que se ha escedido a sí misma. Otra serie de espectáculos mas variados y mas nuevos puede ofrecerse para adelante, porque hoy existen mas elementos que utilizar, y no es aventurado prometer que dentro de poco podrá ponerse en ensayo una produccion lirica que al efecto escriben hoy un insigne ingenio y un acreditado profesor.

Al asegurar la direccion que no omitirá dispndio ni tarea para corresponder a las honras que le dispensa Cádiz, no hace sino lo que le dicta la mas sincera y ferviente gratitud.

Se abre un abono por cuarenta representaciones líricas y dramáticas.

Table with 3 columns: Location (Palcos plateas, Palcos segundos, etc.), Price (Precio de abono), and Daily Price (Precio diario).

NOTA.—Desde el domingo 9 del corriente hasta el lunes 10 se conservarán sus localidades a los señores abonados actuales, por si gustan continuar con ellas; pero desde el mar-

tes 11 hasta el jueves 13, en que tendrá lugar la primera funcion de este nuevo abono, quedarán todas a disposicion del público.

El establecimiento EL SIGLO DIEZ Y NUEVE, situado en la calle de Bilbao, número 73, deja de pertenecer desde hoy al almacen general de efectos de moda extranjeros, calle de Cobos, esquina a la de Bilbao, número 163, habiendo retirado las existencias que en él habia, por lo que las personas que tuvieren dados a componer abanicos, paraguas, sombrillas &c., podrán pasar a recogerlos en casa de su primitivo dueño, en donde igualmente sigue la venta de los sombreros de paja, nito y fieltro, y el labado de ellos a la perfeccion.

Libreria Politécnica, denominada LA BARCELONESA, de Vidal, calle de San-Agustín, número 70.

El libro de las familias, novísimo manual de cocina y de economia doméstica; contiene mas de dos mil formulas de una ejecucion sencilla y fácil, el arte de trincar, servir y decorar una mesa; tratados especiales de pasteleria, reposteria, confiteria, método para hacer helados, uso y composicion de los vinos y licores, conservacion de legumbres, propiedades sanitarias y digestivas de los alimentos, diversas recetas y secretos de tocador para aumentar la hermosura, quitar manchas, fabricar jabones, hacer tintas, labado y planchado &c. medicina doméstica ó higiene para conservar la salud y prolongar la vida: un tomo grueso, edicion de 1854.

Nuevo sistema legal de pesas y medidas, al alcance de todos, por Meliton Martín, un tomo.

Cuadro con las medidas, pesas y monedas, perfectamente dibujadas, segun el sistema decimal, por orden del gobierno: un hermoso cuadro 12 reales.

Hidropatía ó cura por medio del agua fria. Gilberto y Matilde, episodio de las Cruzadas, novela nueva, 12 reales.

La Pata de Cabra, comedia, 6 reales. El oráculo de Napoleon, cartas mágicas

6 y 16 reales. Nueva máquina para encender fósforos de palo, invencion utilísima: 12 reales la máquina y fósforos.

Diarios de navegacion, cien dias, doscientos, trescientos y cuatrocientos, precios muy arreglados.

Historia del torero y de los toreros, con sus retratos, reseña de todas las gauderías y castas de toros de España.

La Atala, por Chateaubriand, costaba 12 reales, se dará en 2.

El René, por id. id., costaba 12 reales, se dará en 2.

Los compañeros de Cristóbal Colon, 7 rs. La Historia de España, por Mariana, hasta nuestros dias, con láminas grabadas etc., en pasta, ciento treinta y dos rs.

La Sta. Biblia completa, por el padre Scio, cinco tomos, doscientos treinta rs. en pasta.

La Sta. Biblia, magnífica edicion con láminas preciosas, seis tomos pasta trescientos veinte rs.

Finezas de Maria, año virgineo, milagros debidos a la santísima Virgen, para cada dia del año, doce tomos en pasta, ochenta y cuatro rs.

Año cristiano con las Dominicas, diez y ocho tomos, ciento cuarenta y cuatro rs.

El Valle de Andorra, zarzuela, y otras muchas hay en venta en esta libreria.

AVISO INTERESANTE.

Los señores suscritores a las obras de Gaspar y Roig que en el término de ocho dias no recojan las entregas que les quedan pendientes, perderán el derecho a toda reclamacion y se les borrará de la lista, quedándose con sus obras incompletas.

Los señores suscritores a la Guerra de Oriente que estaban suscritos en la casa del señor Arjona, podrán pasar a recoger las entregas 11 a 14 en esta libreria, donde ha sido trasladada la suscripcion.

Los Héroes y grandezas de la tierra, obra la mas completa y mas barata que ha salido, con láminas finas a 4 1/2 cuartos la entrega, podrán pasar a recoger la sexta entrega.

El Corsario Rojo, Novela escrita en inglés por Fenimore Cooper. A real cada entrega.

Esta preciosa novela tendrá las mismas di-

mensiones que la que se ha acabado de publicar del mismo autor, nominada BALTHAZAR ó EL VERDUGO DE BERNA, que tanta aceptación ha tenido; es decir, que formará un solo tomo compuesto de unas veinte entregas poco mas ó menos, cada una de 16 grandes paginas en 4º marquilla, en hermoso papel, y con su cubierta de color. La primera llevará una preciosa lámina, suelta y cada cuatro entregas se dará una lámina.

En Cádiz se admiten suscripciones a esta interesante novelita, en la imprenta de D. Francisco Pantoja, calle del Laurel, número 129, donde se darán gratis los prospectos.

COMPENDIO DE FLEBOTOMIA y operaciones propias de la cirugía menor ó ministrante, con adición de algunos conocimientos sobre la prothesis dentaria, por el doctor don Rafael Ameller. Se halla de venta en Madrid en casa de Monier: en Sevilla, librería de Geofrin: en Málaga, librería de Moya, y en Cádiz, Revista Médica y portería de la Facultad, y en todas las principales librerías del reino: su precio es de 12 rs. vn.

Esta interesante obra se ha adoptado por texto en casi todas las enseñanzas especiales de cirugía menor.

OPUSCULO DE HIGIENE OCULAR, ó consejos a las personas de ojos delicados; traducción del doctor don Rafael Ameller.—Véndese en la Revista Médica, al precio de 8 reales vellón.

BIBLIOTECA ILUSTRADA DE GASPAR Y ROIG

HISTORIA UNIVERSAL,

POR CESAR CANTU.

En la imprenta de don Francisco Pantoja, calle del Laurel, número 129-se admiten suscripciones a esta interesantísima obra, edicion de lujo y económica con láminas grabadas en acero.

Se publica en Madrid por entregas semanales, dándose dos cada semana, al ínfimo precio de UN REAL la entrega en Madrid y REAL Y MEDIO en provincias.

Se ha recibido hasta la entrega 27.

Los prospectos se dan gratis en este establecimiento.

Medios de comunicacion y transportes.

VAPORES.

Entre Cádiz y el Puerto de Santa Maria.

Table with 3 columns: Day (Dia), Time (Time), and Location (Location).

Entre Cádiz y San Fernando.

Table with 3 columns: Day (Dia), Time (Time), and Location (Location).

Entre Cádiz y Puerto Real.

Table with 3 columns: Day (Dia), Time (Time), and Location (Location).

De Cádiz a Sanlúcar y Sevilla.

El TEODOSIO... el día 13 a las 12 de la mañana. El ADRIANO... el día 12 a las 12 de idem.

De Sevilla a Sanlúcar y Cádiz.

El TEODOSIO... el día 12 a las 7 de idem. El ADRIANO... el día 11 a las 7 de la mañana.

El LIGERO saldrá de Cádiz para Huelva el día 17 de Julio a las 6 1/2 de la mañana, y regresará el día 18 a las 6 1/2 de idem.

Vapores correos tras-atlánticos.

Los dias 12 de cada mes sale para Canarias, Puerto Rico y la Habana uno de los cuatro que el gobierno tiene destinados para esta línea.—De la Habana regresan directamente a la península, saliendo de aquel punto los dias 4 de cada mes. Solo tocan en Punchal, en la isla de la Madera, para tomar carbon si lo necesitan. Admiten pasajeros.

Correos entre Cádiz y Canarias.

Los vapores destinados a esta línea salen de esta ciudad los dias 1.º y 16 de cada mes, llegando a Canarias los 6 y 20, de donde salen los dias 8 y 22, llegando a esta ciudad los 12 y 28.

Entre Cádiz y Southampton.

En el orden regular llegan a Cádiz los dias 3, 13 y 23 de cada mes, y salen a las tres horas para Gibraltar, de donde regresan los 5, 15 y 25, y salen para Southampton en los mismos a las 9 y media de la mañana, haciendo escala en Lisboa, Oporto y Vigo.

Entre Cádiz y China.

Saliedo de Cádiz los dias 20 al 22 de cada mes, se llega oportunamente a Gibraltar para tomar el vapor a su paso para aquel punto.

Mediterráneo.

Elba, Isabela y Pericles.—El 8, 20 y 24 de cada mes llegan del Mediterráneo a Cádiz y salen para Lisboa, regresando de dicho punto el 13, 15 y 29, saliendo para el Mediterráneo el 14, 16 y 30.

El Balear, Mercurio, Barsino, Cid, Primer Gaditano, Segundo idem, Tharsis y Pelayo hacen la carrera de Cádiz a Marsella con escala en los puertos del Mediterráneo, en los dias que se anuncian en los periódicos de la plaza.

Entre Cádiz y Londres.

El Isabel II y Maria Cristina. Hacen esta carrera

con varias escalas en los dias que anuncian los periódicos, y el Peninsula ademas tocando en Gibraltar.

Entre Cádiz, la Coruña, Gijón y Santander.

Entre Cádiz, la Coruña, Gijón y Santander. La Princesa de Asturias y el Martín hacen sus viajes en los dias que se anuncian por los periódicos.

Entre Cádiz, Lisboa, Liverpool y Rotterdam.

Salen del 15 al 20 de cada mes.

GONDOLAS.

Entre Cádiz y San-Fernando.

Salen de Cádiz. De San Fernando. A las 7 de la mañana. A las 7 de la mañana. 11 de idem. 9 de idem. 1 de la tarde. 1 de la tarde. 6 de idem. 5 de idem.

De Cádiz a Chiclana sale un omnibus a las 8 de la mañana.—Precio, 12 reales.

Góndolas de Ferrer y Compañía.

Salen de Sanlúcar para el Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes.

De Cádiz a Madrid y su carrera.

LA ECONOMICA. Salen los domingos y jueves, y se dá razon en la calle Nueva, oficina de vapores.

Góndolas de Pausadela y Compañía.

Salen de Jerez al Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes.

CORREOS.

El general sale a las 5 de la tarde y debe entrar a las 6 y media de la mañana.—Se despacha desde las 8 de la mañana hasta las doce del dia, y desde las tres de la tarde hasta media hora antes de la salida del correo.

EL DEL CAMPO de Gibraltar entra con el gene-

ral los lunes, miercoles y sábados. Sale los domingos, martes y viernes.

MEDINA. Entra y sale todos los dias con el general. VEJER. Sale los lunes, miercoles y sábados. Entra domingos, martes y viernes.

ARCOS. Sale martes, jueves y sábados. Entra miercoles, viernes y domingos.

SANLUCAR. Entra y sale todos los dias con el general. CONIL. Entra martes y viernes. Sale miere. y sab. CHICLANA. Sale y entra todos los dias.

Cosarios ó ordinarios que hacen sus viaje diarios ó periódicos de los pueblos de la provincia a la capital.

ALCALÁ DE LOS GAZULES José Gomez, posada de la Academia.

ALGECIRAS Y VEJER. Pedro Sanchez, idem.

ARCOS. Joaquin Marchena, plaza de las Tablas, tienda de vinos.—Manuel Tardío, calle de la Virreina, idem.

BORNOS. Antonio Rodriguez, posada de la Academia.

CHICLANA. Juan Maria Mateo, Carne, esq. a la Carnicería del Rey, almacen de chocolate, y Juan Sibon, p. de las Nieves, 119.

CONIL. Manuel Sanchez, Meson de chicaneros.

GRAZALEMA. Rafael Jimenez, posada de la Academ.

JEREZ. Pansadeja y Requero, plaza de las Nieves.

MEDINA. Antonio Leal, posada de la Academia.

PUERTO DE SANTA MARIA. José Farfan, plaza de las Nieves, almacen de comestibles.

PUERTO REAL. Joaquin Osuna y Manuel Gallardo, calle Nueva, número 50, tienda de vinos.

ROTA. Bartolomé de los Santos Riego, plaza de Isabel Segunda, despacho de Villeta.

SAN FERNANDO Y COLEGIO NAVAL. José de la Flor, calle de la Neverla, almacen de comestibles, y Ancha, chocolatería de Barcelones.

SANLUCAR DE BARRAMEDA. José Quesada, plaza de Cetin, número 82.

UBRIQUE. Pedro Bohorques, posada de la Academ.

VEJER. Joaquin Sanchez, Meson Nuevo.

Guia del forastero.

- List of locations and services: Fondas, Ferrocarril, Casas de huéspedes, Mesones, Academias, etc.

Se suscribe a este periódico en su despacho, calle Ancha esquina a la de San José, número 57 y medio. Ocho reales al mes y Editor responsable, D. FRANCISCO PANTOJA. Imprenta del mismo, calle del Laurel, número 129.

Manowritten signature and stamp of Francisco Pantoja.